



**Antwort zur Anfrage Nr. 0258/2025 der FDP im Ortsbeirat betreffend Gutachten zum  
Mikroklima Peter-Härtling-Schule (FDP)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

- 1. War im Planungs-, Entscheidungs- und Vergabeverfahren des Schulneubaus der Peter-Härtling-Schule eine Mikroklimatestung als integraler Bestandteil vorgesehen?**
- 2. Wenn nein (wie Sie in Ihrer Antwort schreiben), warum wurde dann ein Gutachten zum Mikroklimatestung in Auftrag gegeben?**

Die Erstellung einer Mikroklimatestung war ursprünglich nicht im Planungs-, Entscheidungs- und Vergabeverfahren des Schulneubaus der Peter-Härtling-Schule vorgesehen. Der Vorschlag zur Erstellung einer solchen Analyse kam im Oktober 2023 aus dem Ortsbeirat Mainz-Finthen, wurde 2024 seitens der Verwaltung beauftragt und sodann umgesetzt.

- 3. Was hat das Gutachten des Beratungsunternehmens K.PLAN Klima.Umwelt&Planung GmbH gekostet?**

Die Kosten für das Gutachten der K.PLAN Klima.Umwelt & Planung GmbH belaufen sich auf 12.566,40 €.

- 4. Wie hoch sind die Kosten der Veränderung im Innenhof der Schule aufgrund des Gutachtens zum Mikroklimatestung des Neubaus der Peter-Härtling-Schule?**

Die Änderungen der Freianlagenplanung im Rahmen der mikroklimatestung Untersuchung erfolgten in der Entwurfsphase. Kleinere Anpassungsmaßnahmen sind in dieser Phase normal und stellen keinen erhöhten Planungsaufwand dar. Der beauftragte Landschaftsarchitekt hat die in der Untersuchung vorgeschlagenen Maßnahmen in die Planung umgesetzt. Zum einen werden größere Flächen des Schulhofes mit wasserdurchlässigen Materialien befestigt und die geplanten Baumscheiben sind vergrößert und bepflanzt. Dadurch kann mehr Wasser auf natürlichem Wege versickern und die Flächen heizen sich durch die Verschattung unter den Bäumen weniger auf. Die Kostenanpassungen sind marginal, da keine Flächenvergrößerungen oder Massenerhöhungen, sondern hauptsächlich Materialanpassungen vorgenommen werden.

Mainz, 18.06.2025

gez.  
Marianne Grosse  
Beigeordnete